
令和４年度 第３回恵那市地域公共交通会議 議事録 
 

日 時：令和５年１月 10 日（火） 

10：00～11：15 

場 所：恵那市役所 災害対策室 

 

■あいさつ 副市長：大塩会長 

       令和４年度に開始したまちなか巡回バスやシェアサイクルは滑り出し上々。 

       ５つの議題があるが、令和５年度に向けて路線再編や市民の皆様に乗っていただ

く方策を検討しているので、よろしくお願いします。 

 

■資料の確認：松田課長 

 

■議 題 

1．恵那市地域公共交通計画の改定について 

2．明智地域の予備車について 

3．恵那市内バス運賃の変更について 

4．旧恵那地域のバス路線の再編について 

5．上矢作地域のバス路線の再編について 

 

 

議事議案 1 恵那市地域公共交通計画の改定について 

大塩会長 事務局に説明を求める。 

事務局 第 1号議案説明。 

概要：路線再編に伴い、計画の記載を変更する。 

大塩会長 意見はあるか。 

一同 （特に無し） 

大塩会長 承認いただけるか。 

一同 異議無し。 

議事議案 2 明智地域の予備車について 

事務局 第 2号議案説明 

概要：明智地域の予備車が決定したが、車両サイズが同等以上となってしまうた

め、協議をお願いする。 

渡辺委員 同等クラスを確保するのが難しかったため、車高長等が大きくなるが乗車定員を

確保した車両を導入することとした。 

大塩会長 意見はあるか。 

山田委員 重量も 70kg 増えることの確認をしていただきたい。 

また、今回は予備車を登録するための会議か道路のための会議、どちらになる

か。事前に支局に問い合わせをしているのでお聞きしたい。 

渥美委員 長さと高さと重量が同等以上となっているため、山田委員のおっしゃる通り、前



回より大きくなっている所で協議が必要。 

道路の部分については、道路管理者、公安委員会に確認をしているとのことなの

で、それを含めて協議にかけるものだと認識している。 

山田委員 議題の名前が不適切ではないか。明智地域の路線の再編についての修正または追

加という名前でないと整合性が取れないのではないか。 

私有地の確認が欠落しているが、そのあたりはどうか。 

事務局 議題名を「明智地域の路線の再編について（追加）」に修正する。 

また、私有地については事前に確認をしており、ご了承をいただいている。 

資料に「私有地の乗り入れについて確認済み」と追加させていただきたい。 

大塩会長 その他意見はあるか。 

一同 （特に無し） 

大塩会長 承認いただけるか。 

一同 異議無し。 

議事議案 3 恵那市内バス運賃の変更について 

事務局 

第 3号議案説明 

概要：東濃鉄道の営業路線（明智線を除く）を協議路線とする。 

   恵那市内のバス運賃を１乗車 200 円（デマンド 300 円）とする。 

   定期券を１ヶ月 5,000 円で設定する。 

   １日フリー乗車券を１日 500 円で導入する。 

前川委員 恵那市の負担額はどれぐらいになるか。 

事務局 
数千万円程度の負担を見込んでいる。ただし、運賃を下げた影響以外に、燃料費

高騰の影響もある。 

渥美委員 3 ページの 3,4,5 の対象路線はどこになるか。 

事務局 恵那市内の全路線が対象となる。 

山田委員 
現在本社で定期券・回数券を取り扱っているが、資料に記載がないため取り扱わ

なくて良いか。また、どこが対象か分かる資料にしていただきたい。 

事務局 
恵那市内の全路線が対象となる。 

販売場所に平和コーポレーションを追加していただきたい。 

山田委員 支局に提出する資料になるので明確にしていただきたい。 

事務局 明確なものを提出させていただく。 

大塩会長 今後の流れについて事務局説明を。 

事務局 資料を再作成し、明確にしたものを後日送付する。 

山田委員 協議をしていない所が含まれているため、協議も後日にしていただきたい。 

事務局 後日書面で再協議させていただく。 

議事議案 4 旧恵那地域のバス路線の再編について 

事務局 

第 4号議案説明 

概要：旧恵那地域の路線の延長、時刻変更を行う。 

   新たに小型車両を導入する。 



鈴木委員 藤線のバス停は JA ひがしみの恵那西支店が正しい名称では。 

事務局 JA ひがしみの恵那西支店に訂正させていただく。 

渡辺委員 
地域からの要望や利用状況に基づきとあるので、これからの周知の際に改定理由

を付加して周知していただきたい。 

古田委員 回数券の中に各路線の車内とあるが、現状は厳しいのでできていない。 

事務局 車内はできるところから順次導入していく。 

平林委員 バス停名の○○前とつく所とつかない所の違いは。 

事務局 私有地に乗り入れる場合は名称で、私有地の前の場合は○○前としている。 

大塩会長 その他意見はあるか。 

一同 （特に無し） 

大塩会長 承認いただけるか。 

一同 異議無し。 

議事議案 5 上矢作地域のバス路線の再編について 

事務局 

第 5号議案説明 

概要：上矢作地域にデマンド交通を導入する。 

   新たに小型車両を導入する。 

前川委員 
全体の話だが、バスの主な利用者は高齢者だと思うので、時刻変更は慎重にやっ

ていただきたい。 

事務局 
鉄道に合わせて１年に１回のダイヤ改正が想定されるが、しっかり周知してい

く。 

渥美委員 区域に豊田市が入っているが、豊田市との協議状況は。 

事務局 
豊田市には事前に説明をしているが、豊田市の公共交通会議が２月 13 日に開催の

ため、そこで協議予定となっている。 

大塩会長 その他意見はあるか。 

一同 （特に無し） 

大塩会長 承認いただけるか。 

一同 異議無し。 

その他  

大塩会長 その他意見はあるか。 

 （特に無し） 

大塩会長 以上で閉会とする。 

 


